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PAC POST 2020, CONCLUSIONI CONSIGLIO AGRICOLO 
SONO POSITIVE PER L'ITALIA, SECONDO FONTI UE  
 
1768 - roma, (agra press) - sono positive per l'italia - secondo alcune autorevoli 
fonti comunitarie - le conclusioni della presidenza del consiglio dei ministri 
dell'agricoltura approvate lunedi' 19 marzo sulla comunicazione della 
commissione europea sulla futura pac. il giudizio positivo riguarda il fatto che nel 
documento, contro il quale hanno votato cinque paesi - estonia, lettonia, lituania, 
polonia e slovacchia - la questione del completamento della convergenza esterna 
non e' affrontata se non per prendere atto delle diverse sensibilita' esistenti tra gli 
stati membri, mentre nelle bozze precedenti a quella finale, l'argomento era 
affrontato in modo da condividere l'esigenza di completare il percorso di 
convergenza esterna attraverso un allineamento del valore unitario dei pagamenti 
diretti della pac in base alla superficie. 21:03:18/12:55 
 
PAC POST 2020: IL 23 INCONTRO 
A ROMA CON DORFMANN (PPE) 
 
1769 - roma, (agra press) - venerdi' 23 marzo, dalle 10:00 nella sala dei mosaici 
dell'ufficio del parlamento europeo in italia, l'europarlamentare del ppe herbert 
DORFMANN, relatore in commissione agricoltura del parlamento europeo di una 
proposta di risoluzione sulla comunicazione della commissione europea sul "futuro 
dell'alimentazione e dell'agricoltura" per la riforma della pac dopo il 2020, 
presentera' i contenuti della sua relazione, una cui sintesi e' consultabile su 
https://goo.gl/ZrU6E5. "l'iniziativa - spiega un comunicato stampa del parlamento 
europeo - offrira' l'opportunita' di confronto fra le associazioni di categoria e 
DORFMANN sulla risoluzione sulla pac post 2020, che verra' presentata alla 
commissione agricoltura del parlamento europeo e successivamente in plenaria fra 
maggio e giugno 2018". (ab) - 21:03:18/09:00  
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GIORNATA MONDIALE ACQUA: CONFAGRI, OCCORRE INVESTIRE 
IN RICERCA E MIGLIORARE UTILIZZO ACQUE REFLUE 
 
1770 - roma, (agra press) - "bisogna investire in ricerca per intervenire in maniera 
innovativa per le carenze di acqua ed i fenomeni di siccita' dovuti ai mutamenti del 
clima e per favorire l'uso razionale ed efficiente della risorsa idrica nei settori 
agricolo, industriale e domestico; c'e' poi la necessita' di migliorare l'utilizzo delle 
acque reflue, che e' una delle sfide piu' importanti dell'economia circolare; sono 
temi che andranno tenuti in primaria considerazione dai nuovi parlamento e 
governo, anche attraverso la definizione di una specifica strategia nazionale di 
adattamento ai cambiamenti climatici per l'agricoltura e le foreste", sottolinea la 
confagricoltura in occasione della 'giornata mondiale dell'acqua', che viene 
celebrata in tutto il mondo il 22 marzo. "quest'anno il tema della giornata mondiale 
dell'acqua 2018 e' 'nature for water'; l'invito e' ad usare le soluzioni che si trovano 
in natura per ridurre le inondazioni, la siccita' e l'inquinamento delle acque; e, in 
natura, ci sono anche l'agricoltura e la forestazione che presidiano e tutelano piu' 
del 70% del territorio italiano", ricorda l'organizzazione, facendo notare che "il 
discorso sull'acqua e' strettamente connesso a quello del suolo, per il quale e' 
indispensabile l'attivita' degli agricoltori; il suolo e' il piu' grande serbatoio di 
carbonio terrestre, immagazzina e filtra l'acqua e aiuta a fronteggiare inondazioni e 
siccita' grazie alla sua naturale resilienza". "in quest'ottica, va sottolineato come le 
aree rurali e forestali siano vere e proprie 'infrastrutture verdi' che possono 
contenere il dissesto idrogeologico; per questo bisogna impedire l'abbandono dei 
territori da parte degli agricoltori", prosegue confagricoltura, per la quale "molto  
si puo' fare per ridurre l'uso dell'acqua in agricoltura avendo pero' sempre 
consapevolezza che il settore primario non consuma acqua perche' quella 
impiegata nell'uso irriguo non fuoriesce dal ciclo idrologico naturale; difatti 
un'elevata percentuale d'acqua prelevata dalle fonti idriche viene restituita al 
sistema ambientale, a valle dei processi produttivi; e, comunque, qualora non 
prelevata per l'irrigazione, in alcuni periodi dell'anno finirebbe non utilizzata in 
mare". per tali motivi confagricoltura invita "a leggere con attenzione i dati che 
vengono diramati sull'impronta idrica di alcune produzioni agricole", perche' "non 
sempre corrispondono all'effettivo utilizzo di acqua da parte delle colture e degli 
allevamenti e, soprattutto, non tengono conto dei benefici economici, ambientali e 
sociali apportati dal settore primario". 21:03:18/15:36 
 
PRESENTATA A BRUXELLES "IRRIGANTS D'EUROPE". V.PRESIDENTE 
VINCENZI (ANBI) PROPONE APERTURA EUROTAVOLO TECNICO 
 
1771 - roma, (agra press) - "propongo l'apertura di un tavolo tecnico, composto da 
un gruppo di europarlamentari sensibili alle tematiche agricole e che si occupi di 
affrontare lo sviluppo di politiche per la lotta al cambiamento climatico, 
combinandole efficacemente con la revisione delle principali direttive, che 
influenzano la politica agricola dei paesi del mediterraneo, vale a dire la direttiva 
quadro acque del 2000 e quella del 2007 relativa alla valutazione ed alla gestione 
dei rischi di alluvioni", ha affermato il presidente anbi francesco VINCENZI in 
occasione della presentazione ufficiale di "irrigants d'europe", associazione fra le 
analoghe organizzazioni di spagna, portogallo, francia e di cui - precisa l'anbi - "ha 
assunto la vicepresidenza". "sui temi della tutela e della gestione delle risorse 
idriche occorre dare un concreto contributo, che tenga conto delle specificita' e 
delle caratteristiche dei paesi del sud europa, ponendo particolare attenzione alle 
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interazioni tra le norme ed al conseguente impatto sui settori produttivi e sugli 
obbiettivi di salvaguardia ambientale. questo deve essere un punto qualificante 
per le politiche che si svilupperanno dopo il 2020", ha aggiunto VINCENZI. "alla 
presentazione ufficiale di 'irrigants d'europe', avvenuta nella sede coldiretti a 
bruxelles, tra i numerosi esponenti istituzionali delle rappresentanze dei quattro 
paesi costituenti a bruxelles, della dg agri ed ambiente, di copa-cogeca, dello 
euwma, di parlamentari ue, era presente il vicepresidente della commissione 
agricoltura del parlamento europeo, paolo DE CASTRO, che ha subito raccolto 
l'appello di 'irrigants d'europe' affinche' si cominci un confronto a partire anche 
dalla determinante funzione, che l'irrigazione riveste per le agricolture del 
mediterraneo", evidenzia l'anbi. "si tratta di stringere alleanze per  cambiare la 
visione della politica irrigua dell'unione europea, dove oggi  prevale il modello del 
nord a discapito delle esigenze del sud; senza acqua non e' possibile alcuna 
agricoltura sostenibile", ha asserito DE CASTRO. "in attesa delle adesioni da 
grecia, malta e cipro, sono soci di 'irrigants d'europe', le organizzazioni fenareg 
(portogallo), fenacore (spagna), irrigants de france (francia), oltre ad anbi 
rappresentata anche da alessandro FOLLI, presidente di anbi lombardia; 
complessivamente gestiscono l'irrigazione su 7.700.000 ettari, pari al 75% della 
realta' irrigua europea", prosegue ancora l'anbi, spiegando che "primo presidente 
di 'irrigants d'europe' e' stato nominato, con mandato quadriennale, il portoghese 
jose' DE BARAHONA NUNCIO, affiancato dai vice andres DEL CAMPO (spagna), 
eric FRETILLERE (spagna) e francesco VINCENZI (italia); segretario generale e' 
l'italiano, adriano BATTILANI". "'irrigants d'europe', nata a seguito della 
'dichiarazione di santarem' a sostegno dell'irrigazione, ha sede a bruxelles per  
essere interlocutore privilegiato delle istituzioni europee nei settori irriguo e della 
gestione idrica, elementi determinanti per le sfide ai cambiamenti climatici ed alla 
sicurezza alimentare", sottolinea l'anbi, evidenziando che "'irrigants d'europe' 
raggruppa, in un'unica associazione, le maggiori organizzazioni europee del 
settore, accomunate dalla consapevolezza che l'agricoltura irrigua e' essenziale 
per una sostenibile crescita dell'intero comparto agricolo comunitario". 
"l'innovazione tecnologica offre grandi opportunita' per l'agricoltura irrigua ma, 
mentre cresce il contributo della scienza e dell'esperienza contadina, diminuisce 
la percezione dell'importanza del settore fra i cittadini europei", osserva 
l'associazione. "'irrigants d'europe' vuole dunque dare vita ad una strategia 
europea per l'agricoltura irrigua come risposta alle grandi sfide del nostro tempo: i 
cambiamenti climatici e la salute umana, il consumo energetico, lo sviluppo e la 
multifunzionalita' rurale, la sicurezza alimentare; per questo, si propone di 
partecipare attivamente ai processi decisionali europei, offrendo l'esperienza dei 
territori, che rappresenta, puntando a creare anche le condizioni per lo sviluppo 
sostenibile di nuove aree irrigue nell'europa continentale come risposta alle 
nuove condizioni, create dai cambiamenti climatici", ha concluso il direttore 
generale anbi massimo GARGANO. 21:03:18/13:24 
 
CASELLI (EMILIA ROMAGNA), BENE ELEZIONE 
BERTINELLI A VICEPRESIDENTE DI AREPO 
 
1772 - bruxelles, (agra press) - "buone notizie per l'emilia-romagna dall'assemblea 
di arepo", scrive sulla sua pagina facebook l'assessore all'agricoltura simona 
CASELLI riferendosi all'elezione di nicola BERTINELLI, presidente del consorzio 
del parmigiano reggiano, quale vice presidente della rete europea delle regioni 
produttrici di dop e igp (arepo), in rappresentanza del collegio dei produttori. 
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"grazie a queste reti europee, che conosco bene essendo presidente di areflh 
(dedicata all'ortofrutta) e' possibile un rapporto piu' efficace con la commissione 
ed il parlamento europeo, a vantaggio dei nostri produttori. esserci e' 
importante!", sottolinea CASELLI, nel ribadire i "complimenti a nicola BERTINELLI 
ed a guglielmo GARAGNANI, che potra' sostituirlo quando necessario". 
21:03:18/00:01 
 
BERTINELLI (PARMIGIANO REGGIANO), ORGOGLIOSO DI 
ESSERE VICEPRESIDENTE AREPO. GRAZIE A CASELLI 
 
1773 - bruxelles, (agra press) - "sono orgoglioso di sedere al tavolo di arepo in 
qualita' di vicepresidente. il mio impegno sara' quello di promuovere gli interessi 
dei produttori e dei consumatori delle regioni europee impegnate nella 
valorizzazione dei prodotti agroalimentari di qualita'", ha detto il presidente del 
consorzio parmigiano reggiano nicola BERTINELLI, dopo la sua nomina a 
vicepresidente dell'arepo. "ringrazio la regione emilia romagna, in particolare 
l'assessore all'agricoltura simona CASELLI, che ha compreso le grandissime 
potenzialita' di questo strumento e che mi ha coinvolto in questo network che 
avra' un peso determinante nelle definizione delle scelte che riguardano il mondo 
delle indicazioni geografiche", ha aggiunto BERTINELLI. (ab) - 21:03:18/17:09 
 
BERGAMASCHI (CONFAGRI MODENA), GRANDE SODDISFAZIONE 
PER ELEZIONE BERTINELLI A VICEPRESIDENTE DI AREPO 
 
1774 - modena, (agra press) - l'elezione del presidente del consorzio del 
parmigiano reggiano nicola BERTINELLI a vice presidente di arepo "e' un risultato 
importante non solo per i produttori di parmigiano reggiano che BERTINELLI 
rappresenta direttamente, ma una garanzia per tutte le produzioni di eccellenza", 
afferma eugenia BERGAMASCHI, presidente di confagricoltura modena che "si 
unisce alla soddisfazione dell'assessore all'agricoltura simona CASELLI". 
21:03:18/00:08 
 
VINO: BENE AUTOREGOLAMENTAZIONE SU ETICHETTATURA 
EUROPEA SECONDO CASTELLUCCI (CONFAGRICOLTURA) 
 
1775 - roma, (agra press) - la confagricoltura - informa un comunicato stampa - 
"valuta positivamente la nuova proposta di autoregolamentazione 
sull'etichettatura dei vini e delle altre bevande alcoliche, come aromatizzati, 
bevande spiritose, birra e sidro, messa a punto dagli organismi professionali 
europei della filiera bevande alcoliche: copa-cogeca (organizzazioni professionali 
e cooperative, a cui aderisce confagricoltura), cevi (viticoltori indipendenti), efow 
(vini d'origine), ceev (industriali e commercianti)". "la proposta e' stata presentata 
al commissario europeo per la salute e la sicurezza alimentare ANDRIUKAITIS e 
prevede che vengano indicati in etichetta sulla bottiglia oppure online, con 
metodologie innovative che permettano di accedere alle informazioni dalla stessa 
etichetta, i valori nutrizionali e gli ingredienti", spiega l'organizzazione. "siamo 
favorevoli ad una impostazione semplificata della norma sulle indicazioni 
nutrizionali e sugli ingredienti per il vino ed il documento di autoregolamentazione 
apre un importante spazio in tal senso", osserva il presidente della federazione 
vitivinicola di confagricoltura federico CASTELLUCCI. "c'e' stato un lavoro intenso 
e coordinato della filiera per mettere a punto la proposta; abbiamo chiesto a 
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bruxelles di valutarla per acquisirla nel regolamento a cui si dovranno 
assoggettare tutti i vini e le bevande alcoliche europei", prosegue. per il 
rappresentante di confagricoltura si tratta di "un ottimo punto di partenza per 
ragionare con bruxelles e introdurre pure delle importanti facilitazioni per i 
produttori, prevedendosi standard sulle indicazioni energetiche e la possibilita' di 
riportare le informazioni anche fuori etichetta, rendendo molto piu' facile 
l'adesione alla normativa europea in materia. si parla di due anni per la messa a 
regime, un periodo che ci sembra congruo". "resta, ed e' fondamentale per noi, 
che in tema di etichettatura venga prevista una specificita' per il prodotto vino, 
che segua procedure settoriali ed anche una semplificazione, seppur ancora 
migliorabile per la parte zucchero, negli elenchi degli ingredienti", conclude 
CASTELLUCCI. 21:03:18/18:10 
 
ROSSANA ZAMBELLI CONFERMATA 
DIRETTORE NAZIONALE DELLA CIA 
 
1776 - roma, (agra press) - rossana ZAMBELLI e' stata confermata direttore 
nazionale della cia-agricoltori italiani, rende noto la confederazione, facendo 
notare che ZAMBELLI e' in carica dal 2010 ed e' stata nominata per la terza volta 
direttore dalla giunta nazionale. della nuova giunta fanno parte, tra gli altri, il 
presidente nazionale della cia dino SCANAVINO e il vicepresidente nazionale e 
presidente regionale cia abruzzo mauro DI ZIO, prosegue la confederazione. 
"ZAMBELLI, laureata in giurisprudenza, ha sempre sviluppato il suo impegno 
lavorativo nell'ambito della rappresentanza del mondo agricolo. dopo esperienze 
nei settori della formazione e della gestione delle risorse umane, nel 1999 e' stata 
eletta presidente cia lazio, per poi assumere la carica di segretario generale 
dell'agia, associazione giovani imprenditori agricoli di cia, che ha ricoperto fino al 
2003. e' quindi passata alla guida del settore organizzazione e amministrazione di 
cia nazionale, ruolo che ha svolto fino al 2010, quando e' stata chiamata a ricoprire 
l'incarico di direttore nazionale", ricorda la confederazione. (ab) - 21:03:18/15:19 
 
DA COMMISSIONE UE OK CONDIZIONATO 
A FUSIONE TRA BAYER E MONSANTO  
 
1777 - roma, (agra press) - la commissione europea, ai sensi del regolamento 
comunitario sulle concentrazioni, ha approvato oggi l'acquisizione della 
statunitense monsanto da parte della tedesca bayer, condizionando la fusione - 
informa un comunicato stampa dell'esecutivo comunitario - "alla cessione di un 
ampio pacchetto di misure correttive, che affronta le sovrapposizioni su semi, 
pesticidi e agricoltura digitale". maggiori dettagli su https://goo.gl/31oAcL. (ab) - 
21:03:18/12:58 
 
COLDIRETTI, IL 63% DEI SEMI NELLE 
MANI DI TRE MULTINAZIONALI 
 
1778 - roma, (agra press) - "con la fusione tra bayer e monsanto, tra dupont e dow 
chemical e l'acquisizione di syngenta da parte di chemchina si rischia che il 63% 
del mercato delle sementi e il 75% di quello degli agrofarmaci finisca nelle mani di 
sole tre multinazionali, con un evidente squilibrio di potere contrattuale nei 
confronti degli agricoltori", afferma la coldiretti dopo il via libera della 
commissione europea alla fusione tra bayer e monsanto. "il miliardo e mezzo di 
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produttori agricoli mondiali sono stretti in una tenaglia da pochi grandi gruppi 
multinazionali che dettano le regole di mercato nella vendita dei mezzi tecnici 
necessari alla coltivazione e all'allevamento nelle aziende agricole, a partire dalle 
sementi, ma anche nell'acquisto e nella commercializzazione dei prodotti agricoli 
e alimentari", osserva la coldiretti, ad avviso della quale "la perdita di potere 
contrattuale si traduce in difficolta' economiche e occupazionali per gli agricoltori 
a livello globale, ma l'elevata concentrazione mette a rischio anche la liberta' di 
scelta dei consumatori e gli standard di qualita' e sicurezza alimentare, oltre che la 
stessa sovranita' alimentare dei vari paesi e la biodiversita' dei singoli paesi". "e' 
evidente la necessita' per l'italia di rafforzare il sistema dei consorzi agrari che 
sono l'unica struttura degli agricoltori italiani in grado di sostenere il potere 
contrattuale delle imprese agricole di fronte al crescente strapotere delle 
multinazionali nel mercato dei mezzi tecnici", aggiunge la confederazione. "oggi i 
consorzi agrari sono il riferimento di 300mila aziende diffuse capillarmente su 
quasi tutto il territorio, comprese le aree piu' difficili, e hanno esteso la propria 
operativita', dall'innovazione tecnologica ai contratti di filiera, dalle agroenergie al 
giardinaggio, dalla fornitura dei mezzi tecnici alla salvaguardia delle sementi a 
rischio di estinzione e possono vincere la sfida del futuro con nuovi investimenti 
la sfida dell'agricoltura di precisione e dell'utilizzo dei big data", conclude la 
coldiretti. (ab) - 21:03:18/15:17 
 
PASCALE (SLOW FOOD), FUSIONE BAYER-MONSANTO OPERAZIONE 
FINANZIARIA FATTA SULLE SPALLE DEGLI AGRICOLTORI 
 
1779 - roma, (agra press) - "continueremo a vigilare sui comportamenti dei giganti 
del mercato", afferma il presidente di slow food italia gaetano PASCALE dopo il 
via libera della commissione europea alla fusione bayer-monsanto. "una tale 
concentrazione di potere non puo' che indurre alla massima prudenza", prosegue 
il presidente, secondo il quale la fusione "chiama in causa il confronto sugli 
organismi geneticamente modificati nonche' la questione glifosato, rispetto alla 
quale tutto si e' fatto tranne che chiarezza. anche a causa dello strapotere di 
monsanto sulla ricerca scientifica". "qui siamo di fronte a mere operazioni 
finanziarie, che non apportano alcun beneficio al progresso scientifico e puntano 
semmai a ricavare ulteriori margini di guadagno a scapito degli agricoltori e dei 
consumatori", aggiunge PASCALE. "in assenza di un quadro giuridico preciso, 
l'operazione consentira' all'azienda di accumulare, controllare e monetizzare 
enormi quantita' di dati, anche a discapito dell'innovazione di settore e dei 
concorrenti", conclude slow food. (ab) - 21:03:18/17:24 
 
EUROSTAT, SIGNIFICATIVE DIFFERENZE NEL PREZZI 
DEI TERRENI AGRICOLI TRA GLI STATI MEMBRI 
 
1780 - bruxelles, (agra press) - l'ufficio statistico dell'unione europea ha pubblicato 
un rapporto sul prezzo delle vendite e degli affitti dei terreni agricoli nell'ue, dal 
quale emergono significative differenze tra i diversi stati membri con prezzi di 
vendita che nel 2016 sono passati dai 63mila euro medi per un ettaro arabile in 
olanda ai 1.958 in romania, con aumenti considerevoli dal 2011 per repubblica 
ceca, lituania, estonia, lettonia e ungheria. la regione europea piu' cara - prosegue 
l'eurostat - e' risultata essere invece la liguria, con 108mila euro/ettaro e la piu' 
economica il sudovest della bulgaria, con 1.165 euro/ettaro. in particolare in italia 
si e' riscontrata una grande differenza tra regioni, con prezzi da meno di 20mila 
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euro fino al massimo ligure. per quanto riguarda l'affitto di un ettaro di terreno - 
prosegue l'istituto - nel 2016 il paese piu' caro e' stato ancora l'olanda, con una 
media di 791 euro/anno, in particolare nella regione del flevoland, 1.536 euro/anno, 
mentre i piu' economici sono stati la lettonia, con 46 euro/anno e le regioni 
svedesi mellersta norrland e ovra norrland con 28 euro/anno. maggiori dettagli su 
https://goo.gl/awdDYR. (jl) - 21:03:18/16:00 
 
CONSUMO SUOLO: GALLETTI, SERVE UNA LEGGE PER 
LIMITARLO. PROSSIMO PARLAMENTO INTERVENGA 
 
1781 - roma, (agra press) - secondo i dati del rapporto annuale dell'ispra (istituto 
superiore per la protezione e la ricerca ambientale), "andiamo bene, ma serve una 
legge per limitare il consumo di suolo" e per questo "dico al prossimo parlamento: 
fatela subito", ha affermato - secondo quanto riporta "la stampa" - il ministro 
dell'ambiente gianluca GALLETTI, in occasione della presentazione del rapporto. 
maggiori dettagli su https://goo.gl/8iKh2G. (ab) - 21:03:18/09:45 
 
COLDIRETTI, IN ITALIA LA TERRA PIU' 
CARA D'EUROPA FRENA I GIOVANI 
 
1782 - roma, (agra press) - "il costo elevato della terra in italia e' il principale 
ostacolo all'ingresso dei giovani in agricoltura", afferma la coldiretti sulla base di 
uno studio dell'eurostat dal quale - sottolinea la confederazione - "emerge che la 
terra arabile in italia e' la piu' cara d'europa, fatta eccezione per i paesi bassi, con 
la liguria che si classifica come la regione europea con i prezzi piu' alti per un 
importo medio di 108mila euro all'ettaro". "il valore nazionale risulta essere pari a 
piu' di tre volte quello medio della spagna, pari a 12744 euro, quasi sette volte 
quello della francia, di 6060 euro, e una volta e mezzo quello della gran bretagna, 
di 25732", evidenzia la coldiretti, spiegando che "se si considera che la 
dimensione media di un'impresa agricola italiana e' di circa otto ettari il 'prezzo 
d'ingresso' per un giovane agricoltore rischia di diventare proibitivo e cio' 
rappresenta un grave problema, anche per le difficolta' di accesso al credito, in un 
momento peraltro dove la 'voglia di campagna' e' ai massimi storici". si tratta di 
"una 'voglia di campagna' che e' oggi sostenuta da una serie di misure previste 
dalle politiche nazionali e comunitarie, a partire dai psr, che prevedono appositi 
bandi per favorire l'insediamento e gli investimenti dei giovani in agricoltura", 
prosegue la coldiretti, sottolineando che "anche per quanto riguarda l'accesso alla 
terra sono stati predisposti piani di sostegno come la banca della terra". "sul 
fronte del credito coldiretti ha inoltre messo in campo con creditagri un progetto 
espressamente rivolto ai giovani per favorire gli investimenti attraverso un 
sistema che permette di abbattere i tempi di accesso al credito pubblico e privato 
da 20 mesi ad appena 2 mesi. un impegno che negli ultimi 3 anni ha portato al 
finanziamento di oltre 650 progetti per un importo di 60 milioni di euro", conclude 
coldiretti. (ab) - 21:03:18/16:59 
 
LA CIA A FOGGIA CON LIBERA CONTRO TUTTE LE MAFIE 
PAGNI (ASES), AGRICOLTURA E' OPPORTUNITA' 
 
1783 - foggia, (agra press) - "la cia-agricoltori italiani, con la sua ong ases, e' anche 
quest'anno accanto a libera per celebrare a foggia la XXIII giornata della memoria e 
dell'impegno in ricordo delle vittime innocenti delle mafie", ideata per "affermare i 
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valori di legalita' e giustizia e dire no a criminalita' e corruzione", rende noto la 
confederazione. "vogliamo dare il nostro contributo per costruire un modello di 
sviluppo alternativo alla logica del sopruso e del ricatto", ha spiegato la presidente 
di ases-cia cinzia PAGNI, intervenendo alla manifestazione. "ricordare che 
l'agricoltura puo' rappresentare un'opportunita' per un futuro di dignita' e di 
rispetto", ha aggiunto, evidenziando che "in questi anni le terre confiscate alle 
mafie sono tornate, con le cooperative di libera terra a cui cia da' un sostegno 
tecnico dal 2001, a produrre frutti e sapori per la collettivita'; con un doppio 
risultato: contribuire a combattere la malavita organizzata e offrire nuove occasioni 
di lavoro, soprattutto ai giovani, in aree come il sud dove la disoccupazione tocca 
punte altissime". "l'azienda agricola oggi vuol dire anche welfare, uno spazio 
solidale dove le fasce piu' deboli della popolazione possono costruire nuove 
relazioni sociali e ritagliarsi un posto nuovo nel mercato del lavoro", ha concluso 
PAGNI. (ab) - 21:03:18/12:35 
 
BONIFICHE FERRARESI RICEVE 
I VERTICI DI OROGEL 
 
1784 - ferrara, (agra press) - "si e' tenuta oggi nella sede di bonifiche ferraresi a 
jolanda di savoia la visita dei vertici di orogel, bruno PIRACCINI, ad orogel, 
maurizio TORTOLONE vice presidente, realdo MASTINI presidente orogel fresco, 
massimo SIBONI responsabile produzioni industriali", rende noto bonifiche 
ferraresi, spiegando che l'ad dell'azienda federico VECCHIONI "ha illustrato gli 
investimenti realizzati ed il piano industriale e ha raccolto l'interesse di orogel 
riguardo a possibili future collaborazioni commerciali". 21:03:18/14:56 
 
AGRICOLTURA SOCIALE: OLIVERO, OGGI RICONOSCIUTA 
A PIENO TITOLO. LIETO DI AVER DATO MIO CONTRIBUTO 
 
1785 - roma, (agra press) - il rapporto sull'agricoltura sociale in italia, presentato 
oggi al mipaaf, "e' in grado di fornire una fotografia attenta, attraverso un'indagine 
accurata che da' corpo ad un'analisi puntuale delle tematiche e degli aspetti 
peculiari", ha detto il viceministro all'agricoltura andrea OLIVERO intervenendo 
alla conferenza stampa di presentazione del rapporto. "l'agricoltura sociale oggi e' 
riconosciuta a pieno titolo nel suo ruolo di opportunita' e modello di sviluppo e 
sono lieto di aver dato il mio contributo, come cittadino e rappresentante delle 
istituzioni, alla realizzazione di questo obiettivo", ha fra l'altro aggiunto OLIVERO, 
ricordando "il percorso fatto insieme in questi anni, con l'approvazione della legge 
141/2015, la costruzione dell'osservatorio, l'organizzazione di molte iniziative 
divulgative sul territorio, senza dimenticare expo, siano tutte azioni finalizzate ad 
evidenziare le tante peculiarita' dell'agricoltura sociale". (ab) - 21:03:18/16:29 
 
MONCALVO (COLDIRETTI), NASCE LA "RETE DI 
AGRICOLTURA SOCIALE DI CAMPAGNA AMICA" 
 
1786 - roma, (agra press) - "nasce la rete di agricoltura sociale di campagna amica 
con 937 aziende agricole iscritte che esercitano attivita' di agricoltura sociale ai 
sensi della legge 141/2015, con servizi che vanno dal reinserimento socio 
lavorativo di soggetti disagiati, disabili o problematici all'educazione ambientale, 
dalle attivita' terapeutiche ai servizi alle comunita' locali", rende noto la coldiretti 
in occasione della presentazione al mipaaf di un rapporto del crea sull'agricoltura 
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sociale. "l'agricoltura sociale e' la punta piu' avanzata della multifunzionalita' che 
abbiamo fortemente sostenuto per avvicinare le imprese agricole ai cittadini e 
conciliare lo sviluppo economico con la sostenibilita' ambientale e sociale", 
afferma il presidente della coldiretti roberto MONCALVO. si tratta di "una svolta 
epocale, con la quale si riconosce che nei prodotti e nei servizi offerti 
dall'agricoltura non c'e' solo il loro valore intrinseco, ma anche un bene comune 
per la collettivita' fatto di tutela ambientale, di difesa della salute, di qualita' della 
vita e di valorizzazione della persona", conclude MONCALVO. (ab) - 21:03:18/18:12 
 
UE-MERCOSUR: "IL SOLE 24 ORE", FRENATA SULL'ACCORDO 
ALLEVATORI UE CONTRO AUMENTO IMPORT CARNE 
 
1787 - roma, (agra press) - e' in salita la strada per l'accordo di libero scambio tra 
l'unone europea e il mercosur, riporta l'edizione odierna de "il sole 24 ore", 
spiegando che "gli allevatori europei si oppongono all'aumento dell'import di 
carne". (ab) - 21:03:18/10:45 
 
CELEBRATA LA SETTIMA GIORNATA 
INTERNAZIONALE DELLE FORESTE 
 
1788 - roma, (agra press) - si celebra oggi in tutto il mondo la settima edizione 
della "giornata internazionale delle foreste", proclamata dall'assemblea generale 
delle nazioni unite nel 2012 con lo scopo di celebrare e accrescere la 
consapevolezza dell'importanza di tutti i tipi di foreste. maggiori dettagli e 
calendario iniziative su https://goo.gl/vgfGyS. (ab) - 21:03:18/18:19  
 
FORESTE: L'AIEL FA IL CHECK 
UP DEI BOSCHI ITALIANI 
 
1789 - roma, (agra press) - in occasione della giornata mondiale delle foreste, che 
"promuove l'importanza che il patrimonio boschivo ha per la sopravvivenza del 
pianeta, in termini di biodiversita', protezione del suolo, qualita' dell'aria e delle 
acque", l'aiel-associazione italiana energie agroforestali della cia-agricoltori 
italiani ha realizzato e diffuso un interessante video, consultabile su 
https://goo.gl/tx4FqN, nel quale fa un "check up delle foreste italiane" e fa il punto 
sulla scelta di riscaldarsi a legna e pellet. (ab) - 21:03:18/15:15 
 
FORESTE: COLDIRETTI, NEL 2017 
A FUOCO 1 BOSCO SU 5 
 
1790 - roma, (agra press) - "i boschi italiani, se valorizzati con pratiche di gestione 
sostenibile, possono rappresentare un fondamentale strumento di investimento 
nella crescita dell'indotto produttivo ad esso collegato, garantendo cosi' lo 
sviluppo socio-economico delle aree marginali, rurali e di montagna", afferma il 
presidente della coldiretti roberto MONCALVO, in occasione della giornata 
internazionale delle foreste. "dopo l'entrata in vigore dei decreti attuativi del testo 
unico ci saranno tutte le condizioni per trasformare i rischi in grandi opportunita' 
per la ripresa di un paese che ha fatto della sostenibilita' ambientale un valore 
aggiunto del made in italy", aggiunge MONCALVO, sottolineando "la possibilita' di 
creare fino a 35mila nuovi posti di lavoro". "negli ultimi dieci anni in italia si e' 
scatenato un vero inferno di fuoco che ha distrutto 684mila ettari di alberi con 1 
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bosco su 5 bruciato nella stagione record del 2017, mettendo a rischio interi 
ecosistemi e minacciando pascoli e attivita' agricole", sottolinea la coldiretti sulla 
base di proprie elaborazioni. "il picco si e' registrato con i 141mila ettari in fiamme 
del 2017, la peggior stagione del decennio che ha contato il triplo dei boschi 
colpiti rispetto all'anno prima", evidenzia la confederazione, spiegando che "i 
roghi hanno provocato ferite enormi alle quali serviranno almeno 15 anni prima di 
rimarginarsi, mentre il fatto che negli ultimi 20 anni in montagna si sia persa la 
meta' delle attivita' agricole ha provocato lo sviluppo di una giungla incontrollata 
dove i piromani hanno mano libera". (ab) - 21:03:18/10:20 
 
HEINZ PLASMON: CALENDA, BENE NO LICENZIAMENTI 
ORA LAVORARE SU PROGETTI DI SVILUPPO 
 
1791 - roma, (agra press) - "essere riusciti ad evitare l'avvio dei licenziamenti 
collettivi in favore di supporto a progetti di sviluppo e ricorso agli ammortizzatori 
sociali e' un risultato importante, di cui in primis va reso atto alla multinazionale 
che ha dimostrato responsabilita' sociale di impresa, ma anche una conferma che 
creare luoghi di confronto anche preventivo fra istituzioni e imprese aiuta a 
gestire in modo piu' collaborativo le transizioni industriali", afferma il ministro 
dello sviluppo economico carlo CALENDA, che ha presieduto un incontro al mise 
tra l'azienda heinz plasmon, la regione lazio e le sigle sindacali cisl, cgil e uila. "nel 
corso dell'incontro CALENDA ha comunicato che l'azienda ha accettato di 
riconsiderare i 95 licenziamenti dei 312 occupati nello stabilimento di latina e di 
avviare il confronto per un ammortizzatore sociale in grado di tutelare i lavoratori 
stessi e contemporaneamente il processo di innovazione che l'azienda ha 
comunicato di voler realizzare", spiega il mise. (ab) - 21:03:18/00:45 
 
GRANAROLO APPROVA BILANCIO 2017 
CRESCE IL FATTURATO 
 
1792 - bologna, (agra press) - il consiglio di amministrazione di granarolo spa, 
riunitosi oggi sotto la presidenza di gianpiero CALZOLARI, ha approvato il 
progetto di bilancio che il 27 aprile sara' sottoposto all'assemblea degli azionisti e 
secondo il quale il fatturato sale a 1.273 milioni di euro (+7,8% rispetto al 2016); 
l'ebitda si attesta a 70,1 mln (-13,4% rispetto al 2016); il risultato netto e' pari a 10,1 
mln (22,6 mln nel 2016). "il gruppo ha mantenuto nel 2017 gli impegni contenuti in 
un piano industriale impegnativo, nonostante un prezzo della materia prima molto 
alto",  ha dichiarato CALZOLARI, secondo il quale "la tenuta e' da attribuire a due 
importanti fattori" e cioe' "il processo di internazionalizzazione" e "la forte 
capacita' di innovazione e diversificazione del gruppo". 21:03:18/12:36 
 
FURLAN (CISL), SBARRA (FAI) E FRANCO MARINI IN VISITA 
A STABILIMENTO DE CECCO DI FARA SAN MARTINO  
 
1793 - roma, (agra press) - i segretari generali della cisl annamaria FURLAN e della 
fai-cisl luigi SBARRA - informa un comunicato stampa della fai - hanno visitato 
oggi lo stabilimento produttivo de cecco di fara san martino, in provincia di chieti, 
hanno incontrato le rsu e ispezionato le linee produttive dell'azienda, che occupa 
in italia settecento lavoratori ed e' terza produttrice mondiale di pasta. all'incontro 
ha partecipato franco MARINI, in passato segretario generale della cisl e 
presidente del senato, che - rende noto la fai - "ha raggiunto i lavoratori per 
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ricevere un riconoscimento alla carriera conferito dalla fai abruzzese". "la 
contrattazione - ha sottolineato FURLAN - e' lo strumento principe di cui 
disponiamo per intervenire e partecipare attivamente alla vita economica delle 
imprese, dei territori e del paese", ma e' stato "messo per anni a dura prova da 
attacchi sconsiderati ai corpi intermedi e all'esercizio della rappresentanza 
sociale". "questa offensiva - ha aggiunto la sindacalista - non ha arrestato l'azione 
di un sindacato confederale". "de cecco - ha detto SBARRA - e' un'azienda 
fondamentale per il sistema agroalimentare e per l'economia italiana, una realta' 
che basa i propri successi sulla valorizzazione del capitale umano e su ottimi 
rapporti industriali". "con entrambi gli integrativi aziendali aggiornati nel 2017, il 
pastificio storico introduce premi di risultato e nuove leve che rafforzano le tutele 
per i periodi di comporto rispetto al contratto nazionale; modello che conferma lo 
stretto legame che unisce nell'agroalimentare performance d'impresa, ancoraggio 
alle comunita' locali e volonta' di puntare sul lavoro di qualita'", ha tra l'altro 
aggiunto. (ab) - 21:03:18/17:08 
 
ACCADEMIA DEI GEORGOFILI E POLO UNIVERSITARIO 
DI PRATO SIGLANO PROTOCOLLO D'INTESA 
 
1794 - firenze, (agra press) - l'accademia dei georgofili ha firmato un accordo con il 
polo universitario citta' di prato (pin), la cui finalita' - spiega un comunicato - e' 
quella di collaborare per organizzare e promuovere attivita' di comune interesse 
come seminari, convegni, gruppi di studio, sulle tematiche relative al settore 
dell'agricoltura, dell'agroindustria, della selvicoltura, della tutela ambientale e 
dello sviluppo del mondo rurale. le controparti si sono altresi' impegnate a favorire 
la diffusione delle innovazioni e l'integrazione delle conoscenze scientifiche nei 
settori di comune interesse. l'accordo e' di durata triennale con la possibilita' di 
essere rinnovato. 21:03:18/00:49 
 
SODDISFAZIONE FAI-CISL PER RISULTATO ELEZIONI RINNOVO 
RSU IN CONSORZIO DI BONIFICA TERRITORI DEL MINCIO 
 
1795 - roma, (agra press) - "la fai-cisl si conferma primo sindacato nel consorzio di 
bonifica territori del mincio, che interessa 26 comuni e un'area di circa 77mila 
ettari, per la quasi sua totalita' in provincia di mantova e con piccole porzioni nella 
provincia di verona", sottolinea il sindacato, spiegando che "nelle elezioni che si 
sono svolte il 20 marzo, per il rinnovo delle rsu, la fai ha ottenuto 43 voti, 28 la flai 
e 6 la uila, che non raggiungendo il quorum del 10% non ha ottenuto 
rappresentanti". "su 86 aventi diritto, hanno votato in 77 lavoratori" e "la fai-cisl ha 
visto dunque l'elezione di 4 rappresentanti: andrea FONTANILI, faustino DONDI, 
antonio BERTOLI e cristian BURATTO; a seguire la flai cgil, che ha ottenuto 2 
eletti", precisa la fai-cisl. "grande soddisfazione" - evidenzia il sindacato - viene 
espressa dalla fai asse del po e da faustino DONDI, che "ricopre anche il ruolo di 
segretario del coordinamento dei consorzi di bonifica della fai" e sottolinea che 
"nel comprensorio del consorzio noi della fai ci siamo sempre battuti per stare 
vicini ai nostri iscritti in tutti i momenti, nonostante le difficolta' che una struttura 
cosi' ampia e articolata comporta, e la nostra coerenza e' stata riconosciuta e 
premiata". "auguri ai quattro eletti" - prosegue la fai-cisl - giungono anche dalla 
segretaria nazionale raffaella BUONAGURO, per la quale "e' importante che al 
nostro sindacato vengano riconosciute le proprie capacita', competenze e senso 
di responsabilita'". "ai nostri eletti vanno gli auguri di buon lavoro e un 
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ringraziamento e' doveroso nei confronti di tutti i lavoratori che hanno preso parte 
alle elezioni, che sono sempre un momento fondamentale di confronto, dialogo e 
partecipazione", conclude BUONAGURO. 21:03:18/13:10 
 
OLIO D'OLIVA: SICOLO (CNO), ITALIA OLIVICOLA 
NON ARRETRERA' SU PANEL TEST 
 
1796 - roma, (agra press) - "l'attenzione del mondo della produzione olivicola 
italiana sul panel test resta altissima", sottolinea il cno, spiegando che "a poche 
settimane dall'allarme lanciato dal consorzio nazionale degli olivicoltori circa la 
revisione degli esami organolettici, il cosiddetto panel test, per la classificazione 
degli oli, proposta principalmente da una parte della rappresentanza industriale 
spagnola in seno al consiglio oleicolo internazionale (coi), il presidente gennaro 
SICOLO torna sull'argomento", dato che "negli ultimi giorni, infatti, secondo 
alcune ricostruzioni apparse sulla stampa spagnola, il mondo dell'industria olearia 
iberica, rappresentata dalle associazioni anierac e asoliva, avrebbe ribadito con 
forza l'inaffidabilita' del panel test attuale, i cui risultati, la maggior parte delle 
volte, inficiano sulla reputazione delle aziende spagnole". "la posizione ufficiale 
del mondo dell'industria spagnola arriva a pochi giorni dal comitato consultivo del 
coi, che si terra' a meta' aprile ad amman in giordania", precisa il cno. "la nostra 
denuncia di qualche settimana fa non era campata in aria e aveva un concreto 
fondamento, come testimoniano le ricostruzioni riportate in queste ore dagli 
organi di stampa spagnoli", evidenzia SICOLO, per il quale "la levata di scudi degli 
industriali spagnoli testimonia come questo argomento, al di la' delle 
giustificazioni disseminate in maniera piuttosto confusa, sia il punto debole di una 
parte del mondo olivicolo iberico protesa alla ricerca del profitto a discapito della 
qualita'". "voglio rassicurare gli amici dell'industria spagnola: l'italia olivicola non 
arretrera' di un millimetro su questa battaglia; lo dobbiamo alla nostra storia, lo 
dobbiamo agli agricoltori che quotidianamente lavorano con amore e dedizione 
nei campi, lo dobbiamo ai consumatori e alla loro salute", prosegue SICOLO, 
osservando che "il panel test cosi' com'e' e' certamente perfettibile, come tutte le 
cose che riguardano gli uomini, e auspichiamo un concreto rafforzamento 
utilizzando anche le tecnologie di ultima generazione; ma fino a quando non ci 
saranno studi scientifici seri e, soprattutto, liberi in grado di rafforzare i controlli 
organolettici esistenti, che attualmente sono certamente i piu' credibili, la nostra 
posizione sara' sempre quella di difendere il prodotto dagli assalti di chi pensa 
piu' al profitto che alla vita delle persone". "male non fare, paura non avere, 
dicono a queste latitudini da sempre: e' questo il consiglio che sento di dare al 
mondo dell'industria spagnola affinche' i protagonisti stiano sereni e possano 
programmare insieme a noi il rilancio dell'olivicoltura mondiale all'insegna della 
qualita' e della trasparenza", conclude il presidente del cno. 21:03:18/11:43 
 
"L'INFORMATORE AGRARIO": MARTIRANO, MIPAAF 
IN STALLO; GROSSI, POLIZZE AGRICOLE 
 
1797 - verona, (agra press) - "il clima che cambia e le nuove sfide per le imprese 
agricole" e' il titolo dell'opinione di andrea POVELLATO con la quale si apre il 
numero di questa settimana de "l'informatore agrario", diretto da antonio 
BOSCHETTI. letizia MARTIRANO firma un pezzo intitolato "i tempi lunghi della 
politica tengono il mipaaf in stallo", mentre paola GROSSI si occupa di 
assicurazioni in un articolo intitolato "polizze agricole, nuove strumenti per 
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tutelare i redditi". "lo zucchero italiano e' un patrimonio da difendere" e' invece il 
titolo di un pezzo di anna MOSSINI, nel quale viene dato conto del patto per lo 
zucchero italiano promosso dalla coprob. il testo unico sulle foreste, il riso, lo 
zucchero e il tabacco sono alcuni degli altri temi dei quali si occupa il settimanale, 
completato, oltre che dalle consuete rubriche, da uno speciale sul pomodoro da 
mensa. (ab) - 21:03:18/12:24  
 
PESCA: COMMISSIONE UE, MODIFICARE 
ACCORDO PARTENARIATO UE-MAROCCO 
 
1798 - bruxelles, (agra press) - dopo la sentenza del 27 febbraio della corte di 
giustizia dell'unione europea, che ha stabilito la validita' dell'accordo di pesca tra 
ue e marocco, la commissione europea ha approvato oggi una proposta di 
decisione del consiglio che autorizza l'esecutivo comunitario a negoziare con il 
marocco la modifica dell'attuale partenariato nel settore della pesca e il rinnovo 
del protocollo. "l'obiettivo - spiega un comunicato stampa della commissione ue - 
e' preservare e sviluppare ulteriormente il partenariato nel settore della pesca tra 
l'ue e il marocco concludendo un accordo e un protocollo sostenibile a livello 
ambientale ed economico e conforme alla legislazione internazionale e 
comunitaria". "la proposta mira a migliorare la gestione della pesca, in particolare 
rafforzando il monitoraggio, il controllo e la sorveglianza della pesca nella 
regione", spiega ancora la commissione ue. maggiori dettagli su 
https://goo.gl/K4rknw. (ab) - 21:03:18/14:38 
 
VENETO: PSR, PRESIDENTE ZAIA SODDISFATTO 
PER SENTENZA CONSIGLIO DI STATO  
 
1799 - venezia, (agra press) - la regione veneto fa sapere di aver "vinto il 
contenzioso con regole, associazioni e consorzi per strade silvo pastorali del 
bellunese sui fondi del programma di sviluppo rurale e i costi dell'iva. con 
sentenza della terza sezione presieduta da franco FRATTINI, consultabile su 
https://goo.gl/h2VGk3, il consiglio di stato ha capovolto la sentenza di primo grado 
del tar regionale che dava ragione alle regole e ai consorzi bellunesi. i giudici del 
supremo grado della giustizia amministrativa hanno ritenuto che la scelta della 
regione veneto di non ammettere ai finanziamenti del programma sviluppo rurale 
2014-2020 anche le spese per l'iva e' compatibile con la legislazione europea, e' 
stata approvata dalla commissione ue, e non appare affatto 'illogica' o 
'irragionevole'". "la sentenza del consiglio di stato sancisce la correttezza della 
regione veneto e mette un punto fermo: l'iva non e' un costo rendicontabile e i 
finanziamenti pubblici non possono essere spesi per pagare una imposta", 
sottolinea il presidente della regione luca ZAIA. "possiamo capire le ragioni dei 
ricorrenti, che avrebbero desiderato ottenere dal programma di sviluppo rurale 
l'intera copertura per le spese infrastrutturali che sostengono per le strade 
agrosilvopastorali a tutti fa piacere avere piu' soldi in tasca. ma il denaro pubblico 
e' sacro e ne va fatto un uso saggio, trasparente, ed equo per tutti. nel 
programmare il ciclo 2014-2020 non ci e' sembrato giusto coprire con i fondi psr 
anche i costi dell'imposizione fiscale, discriminando cosi' tra chi puo' scaricare 
l'iva e chi no. i giudici del consiglio di stato ora hanno avvalorato la nostra scelta 
di equilibrio e di ragionevolezza, ponendo cosi' la parola fine alla diatriba", 
conclude ZAIA. 21:03:18/15:46 
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TOSCANA: REMASCHI, PROROGATO DI UN MESE 
TERMINE DOMANDE PER DANNI DA LUPI 
 
1800 - firenze, (agra press) - l'assessore regionale all'agricoltura marco REMASCHI 
rende noto che e' stato prorogato di un mese, dal 31 marzo al 30 aprile, il termine 
per la presentazione delle domande relative al 2017 per i danni causati dai lupi. 
l'unione europea ha accolto la richiesta di proroga avanzata dalla regione e gli 
uffici regionali nei prossimi due giorni predisporranno il relativo decreto di 
proroga, precisa la giunta regionale, ricordando che "il bando per i danni da 
predazione interessa gli imprenditori agricoli ed e' concesso sia per danni diretti 
che indiretti". (ab) - 21:03:18/16:15 
 
VENETO: PEZZO (FRUITIMPRESE), BENE MELE 
E KIWI, IN DIFFICOLTA' PATATE E RADICCHI 
 
1801 - verona, (agra press) - "marzo e' cominciato con segnali incoraggianti per 
l'ortofrutta veneta, in particolare mele e kiwi, mentre per patate radicchi e altri 
ortaggi il mercato stenta a decollare", ha detto stefano PEZZO, presidente di 
fruitimprese veneto sulla base di una analisi sull'andamento del mercato, i cui 
dettagli sono disponibili al link https://goo.gl/c8Q9tc. 21:03:18/00:54 
 
BREVI 
LIBERO SCAMBIO: e' stato firmato oggi un accordo per il lancio dell'african continental 
free trade area (afcfta), creando cosi' la piu' grande area di libero scambio nel continente 
piu' povero del mondo. 
NOMINE: l'assemblea della coldiretti venezia ha eletto andrea colla presidente. 
 
APPUNTAMENTI 
ROMA: 22 marzo, h.9:30, corso italia 25, iniziativa cgil e flai "paesaggio e sviluppo locale 
dalle aree interne le opportunita'", con fracassi, galli e ronconi. programma su 
https://goo.gl/tSzzmq. 
ROMA: 22 marzo, h.10:00, palazzo santa chiara, piazza santa chiara 14, incontro per il 
quarantennale dell'unasco, con cortellessa, canino, vazzana. 
ROMA: 22 marzo, h.10:30, piazza mariano armellini 9a, sede cna, convegno "cna e' 
innovazione-la rete dei dih [digital innovation hub] della cna", con somma, tripoli e 
vaccarino. 
CORTINA D'AMPEZZO: 23 marzo, h.9:30, hotel cristallo, presentazione di rete associativa 
"confindustria per la montagna", con tavole rotonde su sviluppo territori montani e fare 
impresa in montagna. 
BRESCIA: 23 marzo, h.10:00, via san zeno 69, incontro tra il vescovo di brescia 
pierantonio tremolada e la coldiretti provinciale in occasione della pasqua. 
ROMA: 26 marzo, h.10:00, campidoglio, sala della piccola protomoteca, presentazione 
della tappa di roma del progetto "il viaggio della costituzione", con raggi, basilone e 
marini. 
ROMA: 26 marzo, h.16:00, piazza san marco 1, societa' italiana per l'organizzazione 
internazionale, lectio magistralis di stephane dion, special envoy canadese per l'ue, su 
"mutamenti climatici e regione artica-la prospettiva canadese". 
ROMA: 10 aprile, h.11:15, via listz 21, sede agenzia ice, conferenza stampa di 
presentazione dell'edizione 2018 di macfrut. 
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